



Mi Universidad

Mapa conceptual

Jonathan Omar Galdámez Altamirano

Parcial: II

Antropología médica II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura en Medicina humana

Semestre: II

Comitán de Domínguez Chiapas, a 24 de abril del 2024

Los Modelos Médicos en México

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz.

La salud pública representa un campo de estudio sumamente complejo, al tener que abordar el concepto de salud-enfermedad (S-E) como un hecho colectivo en su doble dimensión social-biológica las interpretaciones sobre éste y las respuestas socialmente producidas para modificarlo; pues esta complejidad ha conducido a la conformación de diversos modelos explicativos que interpretan tanto las condiciones de SE, como los saberes y las prácticas orientadas a transformar las. La aparición de estos modelos corresponde a distintos momentos del desarrollo de la salud pública estrechamente ligados a su desarrollo alcanzado por la sociedad y la forma como éste percibe el fenómeno SE en este proceso, los modelos "puros" prácticamente han desaparecido, dando lugar a formas de interpretación que intentan trascender el esquematismo y posibilitar el reconocimiento de la importancia de los procesos sociales en la producción en condiciones de colectiva de SE, de las interpretaciones y las respuestas, a pensar que las situaciones del terreno del conocimiento

Medicina Nohuatl

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Jonathan Omar Galdames Altamirano 16/04/24

La medicina Nohuatl se desarrolló paralelamente y guiada a la vez por la mística y las necesidades del pueblo Azteca, y su cultura recibió gran influencia teotihuacana y tolteca manifestando en el arte del diagnóstico y terapéutica médica pero de una manera principal la interpretación de este pueblo dio al proceso salud-enfermedad, hasta cuando el padecimiento era algo tan natural como una fractura durante el ascenso de una montaña, los aztecas lo tenían relacionado con una causa divina, pues sabían que era precisamente en los sitios más peligrosos de donde la montaña se quedaban los chaneques y otros espíritus malignos, expertos en empujones y zancadillas; con frecuencia el azteca enfermo no tenía conciencia de haber violado alguna ley o mandamiento religioso, o no sabía bien cual era la deidad que había ofendido con su comportamiento, y entonces la costumbre de optar por el médico o Tisitl (chaman, doctor) incluía no solo el diagnóstico y tratamiento sino también la identificación del dios enojado; esto era muy importante porque los ritos, sacrificios y exorcismos eran diferentes para los distintos dioses lo cual nos hace compararlos

Medicina Tradicional Mexicana

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

23/04/2024

La medicina tradicional mexicana tiene un sustento en el impulso que a ella ha estado mostrando la Organización mundial de la Salud, que incluso tiene un documento sobre la estrategia de apoyo a medicinas tradicionales y alternativas con el objetivo fijado; la doctora Claudia Ponce de León Hill, de la universidad de análisis de la UNAM, usa la palabra "chamanes" para referirse a un sector de los terapeutas en medicina tradicional, unos instantes después explica que la palabra le rodea un aura del misticismo que es fácil menospreciar desde el punto de vista de la medicina alópata u occidental, es ella quien escribió un artículo hace años en animal político en donde se logra asegurar que hay millones de personas alrededor del mundo que recurren a la medicina tradicional, con buena razón; el gran conocimiento empírico que tienen los "chamanes" es tan valioso como el conocimiento de los científicos, de hecho, desde el punto de vista de Ponce, la medicina tradicional debería ser considerada también como una medicina científica, pues los curanderos, detalla, han llegado a determinar la efectividad de los elementos que

Bibliografías

1. Arellano, L. Blanco-Gil, J. modelos socioeconómicos en la salud pública, coincidencias y desencuentros, salud pública Mex.1994
2. Carlos Viesca, T. Ramos Viesca, M. Aportaciones de México al mundo, arqueología mexicana, vol.xII número 130
3. Saldaña, S. (29 de enero 2020) Medicina Tradicional en México: entre pseudociencia, mágica, cultura y charlataner